

松代小学校沿革史

■ 嘉永～明治

■ 大正・昭和

■ 平成

嘉永6年（1853）	文武学校の校舎ができる。
安政2年（1855）	文武学校の仮開校式が4月29日に行われた。
明治4年9月1日	松代県に松代県学校がおかれ、旧文武学校をそのまま使って開校。（生徒は身分に関係なく、武士以外にも広くすすめるが少数）
〃 4年11月28日	松代県は長野県に合併、そのため松代県学校は12月28日開校。
〃 5年	建物は長野県に引き渡されるが、再び松代町に返された。
〃 5年8月3日	学区制が採用されたため、全国各地に新しく学校ができた。
〃 5年10月18日	松盛学校(第53番小学校)紙屋町・大信寺を仮校舎に開校。通学区は紙屋町・馬喰町・紺屋町の3字町。
〃 6年12月12日	松代学校(第54番小学校)旧文武学校を校舎に開校。通学区は殿町・清須町・馬場町・代官町・竹山町・有楽町・表柴町・裏柴町・寺町・厩町・下田町の11字町。
〃 6年12月12日	陽透学校(第55番小学校)殿町・岩崎宅を仮校舎に開校。通学区は伊勢町・中町・荒神町・肴町・鍛冶町の5字町。
〃 7年3月7日	教寛学校(第57番小学校)御安町・竜泉寺を仮校舎に開校。通学区は松山町・袋町・石切町・御安町十人町・田町の6字町。
〃 18年12月	松代町内は松代学校1校に統合された。
〃 19年	この年から義務教育4か年と定められた。
〃 22年	町村制が行われ、東条小学校4月、西条小学校5月、それぞれ松代小学校から独立した。中廊下校舎（文庫蔵の西側付近）が建てられた。
〃 26年	西校舎（槍術所の西校庭近く）が建てられた。
〃 30年9月	出水のため欠席児童3分の1におよぶ。西寺尾地区児童は舟にて帰宅。
〃 30年12月	中校舎改築落成。
〃 31年9月	暴風雨で河川増水臨時休業（5日間）。校舎床上浸水。（なお1週間休業）
〃 34年	西体操場が建てられる。（南校舎と西校舎の間）
〃 43年8月	千曲川出水。校舎全部浸水。西平屋校舎は床上30cm浸水。（臨時休業）

大正8年4月	南校舎（M29）が増築される。
〃12年9月	午前11時57分頃3回の強震で東体操場東方へ傾く。
昭和4年	講堂が建てられる。
〃9年	北校舎が建てられる。
〃22年4月	新制中学校（町立松代中学校）が、松代小学校と併合して開校。
〃23年9月	週5日制実施。
〃26年12月	給食室落成。
〃28年	文武学校が、文部省指定「史跡旧文武学校」となる。
〃28年11月	文武学校開校100周年記念式典挙行。
〃29年	統合中学校として、現松代中学校完成。移転する。
〃32年	町村合併により西寺尾地区通学区となる。
〃35年	旧管理棟、公仕室、宿直室、音楽棟落成。
〃36年8月	プール完成。
〃37年5月	特殊学級開設。
〃37年7月	神田川西条地区の堤防決壊し、全校地校舎水禍に遭う。（3日間休校）
〃40年～	松代地震始まる。12月安全を期してプレハブ校舎を建て、移転。
〃40年11月	文武学校開校110周年記念式典挙行。
〃41年10月	長野市に合併、長野市立松代小学校となる。
〃43年	現南校舎、現中校舎東半分落成。
〃48年	文武学校の使用は全くなり、史跡として独立する。
〃49年	文学所の修復完成。
〃50年11月	文武学校開校120周年記念式典挙行。
〃51年	文庫蔵、西序、弓術所の修復完成。
〃52年	校庭拡張、整備。
〃53年	文武学校修復工事完了（8月）、S35年建設の給食室、庁務員室、宿直室解体。（5月）
〃53年11月	現中校舎増築、便所改築完了。
〃58年3月	講堂54年間の歴史を閉じる。新体育館建設。バックネット、校門改修。
〃58年11月	温室設置、校庭周辺の植樹。
〃59年11月	若草会、文部大臣表彰を受ける。

〃 60年11月	文武学校開校 130 周年記念式典挙行。
〃 62年6月	新プール完成。
平成元年3月	正面玄関改築。
〃 5年2月	神田川改修工事により、校庭の西側巾約 30M を譲渡。築山解体。
〃 5年10月	中庭に槍術所の移転工事始まる。
〃 6年12月	南校舎上水道、老朽化に伴い新規敷設。
〃 7年11月	文武学校開校 140 周年記念式典挙行。
〃 8年3月	校庭北に学級園造成。西側神田川土堤にスロープ完成。桜植樹。
〃 9年2月	子ども音楽コンクール全国大会 小学校合唱部門 文部大臣奨励賞 受賞。
〃 9年3月	文武学校完全復元完成。
〃 10年2月	ユーゴスラビア大使、カナダオリンピック選手来校。（長野冬季オリンピック、1校1国運動）
〃 10年	北玄関前庭に新音楽棟建設のため工事始まる。
〃 10年5月	各学級1カ月に1度の割合で、文武学校を使つての授業始まる。
〃 10年8月	旧卒業生より88万円（八八基金）贈られ、図書室整備がすすむ。
〃 11年5月	北校舎（音楽室・PCルーム・多目的室）竣工。
〃 11年7月	松代児童クラブを中校舎に開設。
〃 11年9月	素足の運動会を復活。
〃 11年12月	第1回海津マラソン大会を実施。
〃 13年3月	ベランダ・外壁改修工事終了。学校東側 歴道事業（歴史を感じ、味わう道路事業）に伴い塀が完成。
〃 13年4月	校庭西側神田川土手に杏40本植樹。
〃 14年3月	校庭北側に児童センター（松代花の丸児童センター）落成。
〃 14年9月	正門前の消防小屋が移築。歴道工事が始まり、正門前の整備が進む。
〃 14年11月	第6回“城下町松代”街並み景観賞 団体賞受賞。
〃 15年5月	エコールドまつしろ倶楽部の全面協力により、地域と密着したクラブ活動発足。
〃 16年2月	スペシャルオリンピックス日本選手団来校。全校児童と交流。
〃 16年3月	6年生が文武学校を通り黒門から卒業。
〃 17年4月	文武学校開校記念日に文武学校の大掃除を行う。
〃 17年9月	150周年記念大運動会。

" 17年10月	150周年記念音楽会。記念碑除幕。
" 17年11月	文武学校開校150周年記念式典。インドとの交流1年目。
" 18年10月	全国造形教育研究協議会が本校を会場にして行われる。
" 19年1月	インドとの交流2年目。本校児童8名渡印。
" 19年2月	スキー教室が暖冬の影響で中止。
" 19年10月	インドとの交流3年目。
" 20年6月	プールの新浄化槽が稼働開始。
" 20年11月	信濃教育会全県研究大会会場校となる。音楽と総合的な学習の発表を行う。
" 21年9月	花の丸児童プラザが本校北校舎多目的室に開校。
" 21年10月	台風18号県内最接近に伴い8日(木)が臨時休校となる。
" 21年11月	新型インフルエンザ感染拡大防止のため、音楽会延期。
" 23年3月	校地南側に土塀設置
" 24年6月	南校舎・中校舎改築工事 着工
" 25年8月	新校舎へ移転開始
" 25年9月	新校舎完成、竣工式
" 26年1月	南校舎・中校舎跡外構工事開始
" 27年9月	160周年記念式典, 記念講演会を行う。記念品として, 演台一式, 校門の表札一式を寄贈していただく。また, 160周年実行委員会の発案による「佐久間象山先生の肖像画」のつまようじアートを親子で制作する。

